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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起 50 分鐘是林碩彥議員質詢時間，現在就

請林議員開始質詢。 

林議員碩彥： 

大會主席張議長、王副議長、吳秘書長、楊縣長以

及各位局處主管及現場的先生媒體朋友們大家好！首

先感謝大家給我這個機會站在這邊跟大家述說些想法

跟理念，縣長在藍營大縣您這是總質詢有沒有覺得比

較沒有挑戰性呢？這一次就讓你試試不一樣的顏色白

色監督的強度，我們民眾黨比較有禮貌會送人家禮物，

首先先禮後兵我送你一本書這本書叫柯 P 管理學，柯

P從政八年行動白皮書給您參考，希望你時時不忘初衷、

見賢能思齊繼續當任新竹縣的好縣長，期望 4 年後文

科、柯 P 合併可以回贈我文科縣政白皮書也希望內容

我們都可以很認真的看下去，我想大家可以放輕鬆一

點沒有這麼嚴肅拉！縣長您常說新竹科技首都幸福竹

縣，我們新竹有許多科技產業也因為竹科的關係那縣

長您招商成果豐碩，除了竹科之外在竹科四周的衛星
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型的園區相當的多如 AI智慧園區、生物科技園區、湖

口工業區…等未來可能還有園區三期，再再顯示出科

技產業及科技人才在新竹地方發展的重要性，因為創

造了我們新竹地方經濟及繁榮，今年科技人本來有機

會競選總統的一年，有台灣首富、科技公司創辦人，科

技產業領頭羊郭台銘董事長出來競選總統，本來可以

才華洋溢新竹縣領頭羊兩個人攜手一起洋洋得意、揚

眉吐氣，選上之後可以洋洋灑灑發揮科技專業以產業

管理的經驗當人民的CEO領導國家為民服務，如今呢？

縣長您考慮的比較多深謀遠慮也許很多事情比較不方

便，私底下含情脈脈的看著郭台銘心裡想的卻是侯友

宜，您的主席很殘忍逼著你當一個月個花心男可能要

你兩邊都不可以分開但是我知道你的愛情是專一的，

要你一個禮拜去決定你的伴侶(仕途伴侶)，正當你陷

入理智與感情在拔河時也許很難以決定，正當您無所

適從的時候千萬不要想到王世堅，我知道你不會像王

世堅一樣總是感情戰勝理智，西瓜派的人設應該也不

是你的人設吧！楊縣長這是你比較不浪漫的地方，也

許選舉是一時的但你跟郭台銘董事長的友誼是永遠的，
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也許選錯伴侶是一輩子的但你的苦我懂。 

5 月 17 日以前我們的竹竹苗科技廊道半導體重鎮

的地區，你們去年選縣長時講科技連線在新聞媒體看

到苗栗縣前縣長徐耀昌及現任縣長鍾東錦跟新竹市高

虹安都很大方跟郭台銘合體誠心接待郭台銘董事長，

還有我們的大會主席張議長也是會面後雙手緊扣步出

新竹縣議會可是您呢？請問你的科技連線在哪裡？選

縣長時說連線選總統就不連線這問題是在哪裡？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員我想你剛剛

這麼精闢的在分析這些總統大選及科技連線非常佩服

你，但是我們在地方上我們都是任何有志要參加總統

要為人民打拼的這些候選人或想要參選的人只要到新

竹來我們都非常的歡迎，尤其是國民黨友好人士我們

都會非常來歡迎，他有來是在全中運場合上我們也有

特別的介紹他。 

林議員碩彥： 

我想全中運的場合主要還是中央辦理的活動，裡

面來的大官還有陳建仁行政院院長、潘文忠教育部長，
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也許縣長您覺得這樣夠了！但是全中運場合參加我們

也可以解讀為郭台銘與陳建仁合體、郭台銘與潘文忠

合體縣長我知道你的難處，5 月 17 日根據國民黨新聞

稿 13位國民黨縣市首長裡面只有一位支持郭台銘，楊

縣長這一位是不是你？請問你有沒有支持郭台銘？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，我想要是朱

立倫主席問我我就會回答，我在這邊我只要支持真正

為國家做事的人我都支持。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，我想縣長的回答不曉得是不是縣長在

政治上可能是比較喜歡花心曖昧堅決的可能會有他的

副作用但你也得到另外一個人的支持，縣長您應該知

道郭台銘董事長在桃竹苗地區他的支持度是最高的，

縣長支持黨中央決定等於沒有支持因沒有人知道你的

想法，5 月 17 日國民黨宣布候選人當天很清楚的看到

你是站在侯友宜的旁邊很明顯的表示你可能是西瓜派

到挺侯派我想這個我們不用再去懷疑他，楊縣長我知

道你是會做事的人請問你支不支持侯侯做代誌？ 
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縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，本來就是要

侯侯做代誌這是正確的事情。 

林議員碩彥： 

侯侯做代誌應該不用一直再講這本來就是公務人

員機關該有的作為，侯侯做代誌誰在這社會上沒有侯

侯做代誌？5 月 17 日下午我看到新聞畫面縣長您丟下

新竹縣縣政工作跑去侯侯做代誌那邊站台支持，你違

背了侯侯做代誌行政中立原則跑到國民黨中央黨部與

嘴巴講侯侯做代誌事實上是選上新北市長又說要選總

統的落跑市長，您跟他合體這樣對嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，我想我們每

個人都要來好好的做事情，但現在很多黨都沒有好好

做事情所以我想他提出這個意見是非常切中時弊，我

們是因為是林思銘立委提名所以我們才會到場，縣市

沒有提名的幾乎都不會到場，當天就是這樣的情形。 

林議員碩彥： 

除了幫黨籍在做代誌之外我們也認為你是幫了侯



7 
 

在做代誌，我想行政中立應該不用我再多說，會後請人

事處幫我看一下縣長有沒有請假會後再把請假的資料

送到本席這裡，好啦！講這麼多總是要把事情講清楚，

國民黨縣市首長地方牛鬼蛇神朱侯羊合演了一段雙簧，

機智問答請問縣長我剛講的在十二生肖裡面有幾種動

物？ 

縣長楊縣長文科： 

  12種動物。 

林議員碩彥： 

  幾種動物？ 

縣長楊縣長文科： 

  12種，有十二生肖阿！ 

林議員碩彥： 

  沒有！是牛鬼蛇神朱侯羊。 

縣長楊縣長文科： 

  我沒聽懂你的意思，牛鬼蛇神…。 

林議員碩彥： 

  朱侯羊，有幾種動物？ 

縣長楊縣長文科： 
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  牛、鬼沒有、蛇、神沒有，就牛猴豬羊… 

林議員碩彥： 

  牛鬼蛇神… 

縣長楊縣長文科： 

  對阿！2個。 

林議員碩彥： 

  朱、侯、羊。 

縣長楊縣長文科： 

  豬有羊有 5個。 

林議員碩彥： 

5 種謝謝縣長，這 5 種動物騙了一隻老虎且這隻

羊在動物園頒獎得到了最佳男配角，人家說養虎為患

可是在我們新竹縣虎落新竹被豬欺，但我知道你傷了

科技人的心傷了郭粉的心，縣長可能要請您說清楚您

不再是挺郭派已經表現出您不沾鍋不要再吃郭台銘董

事長豆腐，這次總統跟立法委員選舉你們就是挺侯派，

我們新竹挺郭挺柯的與國民黨無關對不對？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，我想這些事
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情都是政治語言，我們是國民黨的黨員當然挺國民黨

確定的人選這是天經地義的事情，我想你的民眾黨你

也是挺你的民眾黨主席來選總統一樣的道理，並沒有

說傷誰傷不傷誰的問題。 

林議員碩彥： 

我想國民黨挺國民黨郭台銘董事長他是無黨籍，

所以縣長回答了沒有挺郭台銘，挺郭派跟國民黨無關

這是我的結論，好吧！楊縣長我看氣氛這麼凝重我本

來以為是一個比較輕鬆的我知道您不喜歡談動物可能

也跟動物園無關，我們今天應該也不會談到動保議題

講一些比較輕鬆的暫時不談動保議題。楊縣長你在任

內推廣客家文化不遺餘力不管是客家方言或是重視客

家文化凝聚客家情感非常有一套非常好，我相信楊縣

長您是一個惜情愛才的人(這個才是人才的才)您在內

任拔擢在地籍的非常多官員，我想請問縣長您會支持

在地優秀人才嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，會的。 

林議員碩彥： 
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謝謝縣長，從縣長這 4 年來到今年的表現我認為

楊縣長知人善用惜情愛才。在 110年 3月 20日新竹縣

首次與台北市做市政交流顯然台北市施政種種可以是

新竹縣學習模範或者是參考的施政方針，楊縣長你與

台北市長柯文哲當初有達成 5 項共識比如公共運輸、

農業產銷合作、旅遊互惠、藝文交流、國中小客家社團，

踏出未來雙城緊密合作第一步，也因為這樣當初柯文

哲主席回鄉與您同框也為了您縣長選舉加分不少，我

想您對柯文哲是感恩的那請問縣長您覺得柯文哲優秀

嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，很優秀。 

林議員碩彥： 

感謝縣長回答，那您覺得是柯文哲比較優秀？還

是侯友宜比較優秀？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，因為兩個人

所以很難比較都非常的優秀。 

林議員碩彥： 
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謝謝縣長，我想縣長的回答還是跟郭台銘的情況

很類似政治的兩邊不得罪柯文哲這邊可能延期了 2.0

政治花心男 2.0 續集，既然你支持在地優秀人才又認

同柯文哲是優秀的台北市市長那請問您支不支持在地

優秀人才新竹人新竹之光柯文哲更上一層樓帶領台灣

出來選總統嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，他們只要登

記競選之後我們才會知道哪些人會來選總統，所以目

前還不知道。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，那如果他登記了請問您支不支持他帶

領台灣選總統？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，每個人都有

資格來參選，參選時會把政見拿出來讓國人來投票每

個人投誰都是每個人的個資保護也不會講出來。 

林議員碩彥： 

我知道選舉是個人意志也不會告訴人家選誰，但
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是如果從剛剛我提的您當縣長以來支持在地優秀人才

也重視在地文化我想竹竹密不可分，您惜情愛才也許

您不會告訴我有沒有支持柯文哲但我希望你心口合一

要一直保持下去把柯文哲一直放在您心理面。 

楊縣長您是科學園區管理局出身表現也非常優異，

您有兩屆的新竹縣縣長行政資歷相當豐富，林碩彥是

IC 設計科技公司世界前十大公司曾經是主管和一屆的

市民代表及新科新竹縣議員也是一個小企業負責人，

楊縣長您覺得林碩彥優秀嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，您真的很優

秀。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，我想我的目的等等就會露出馬腳了，所

以您應該也是支持在地優秀人才更上一層樓選立法委

員嗎？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，任何有自願

競選中央民意代表我們都覺得很不錯，像你做了一屆
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市民代表也選上新竹縣議員如果你要競選立法委員如

你有這個志趣的話我覺得是很好的事。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，您沒有提到支不支持拉！我想貴黨也

有提名候選人也不讓你造成誤解麻煩我這一句話的目

的是希望說您對在地優秀人才非常疼惜愛才，希望您

未來的施政不會因為政黨不同而被迫去支持比較不優

秀的，縣長我也覺得您也是一位優秀行政官員，請問縣

長連任 3年後您的生涯規劃是什麼？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，我想 3 年

後的事情當然就是卸任縣長就退休，謝謝您的關心。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，我想 3 年後我看縣長的服務熱誠還是

非常保有如果就這樣來退休有失台灣培養行政專才，

要是柯文哲選上總統我會來建議民眾黨不分黨派不分

族群也是用人唯才為基本柯主席常常這樣跟我們這樣

講，我這邊會想辦法來推薦您來當任中央科技部部長

就是現在國科會主委您願不願意接受？ 
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縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，謝謝你的好

意，我剛也報告過了卸任縣長就當然來退休這是很清

楚的事情，您的好意我謝謝您。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，縣長您的回答非常的保守。接下來我想

問的豐采 520 天坑事件，請問豐采 520 天坑事件一直

說新竹縣政府只要審核建築執照通過這個建案在依法

行政之下就可以來執行，那請問現有的地方自治建築

執照取得需要具備什麼條件？ 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員針對豐采 520

建案建照取得相關問題的關心，依照建築法由土地所

有人委託建築師依照建築法及建築技師規則等等相關

規定再來跟工務處提出建照申請，這個案子是民國 96

年當時就已經核准在案的建築執照，後續在 108 年跟

109 年辦理過兩次的變更設計都有在檢視過也都符合

建築法及建築技術規則及相關規定部分所以准於他們

核照。 
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林議員碩彥： 

所以就是依法規定但是建商施工內容公部門無法

參與，我這樣子的結論應該是沒有錯吧？這次建案發

生工安問題道路塌陷第 5 次，請問我們新竹有新竹縣

政府、竹北市公所，這兩個單位要如何分工？如何負責

為人民把管？ 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員對於建築基

地跟周邊道路權責的劃分，跟議座報告剛剛提到就是

我們工務處是執照核發單位，所以理論上建築基地內

的建築主管就是我們縣政府的工務處正好基地周邊四

條道路照我們新竹縣道路管理自治條例分工一個原則，

他們是屬於四條的市區道路這部分目前是由公所來做

管理及維護，相關的問題我們當然還是會跟市公所兩

邊來取得協調各司其職來完成我們應該做的工作。 

林議員碩彥： 

我希望您剛講這些話能夠告訴許多縣民，現在縣

民都是認為縣政府該負責，我在塌陷第一現場我們高

興楊縣長願意不怕責難有擔當抵達現場，我也跟縣長
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訴說坑洞有一點危險，很多人跟我講這個事件工地周

圍可能還會有淺在塌陷的可能，很多人建議我是不是

請公部門在周圍道路挖開檢查或者是用具有公信力設

備檢查，您覺得周邊道路挖開或是透地雷達這設備來

檢查該不該做？由誰來做？ 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員對豐采 520

工地周邊道路是不是安全問題來關心，確實誠如議座

說明的整個竹北地區包括縣治 123期還有高鐵特區等

等當時都是因為市地重劃後針對土地部分有做一些整

理，當然經過這麼多年大樓也已經陸續來完成建案，

是不是針對周邊道路或整個大竹北地區來做地質的調

查確實有他的必要性，去年我也得到中央經濟部地調

所相關補助經費大概 2000多萬元，這部分我們會馬

上來著手大竹北地區地質了解跟分析。 

林議員碩彥： 

我的問題是誰該做？縣府該做嗎？還是公所要做？

發生這問題之後誰該勇敢出來的面對出來把道路周邊

隱藏可能塌陷的問題檢查一遍？萬一兩邊都互相踢皮
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球的情況好巧這第 6 次發生了誰該負責？目前問題是

誰該做？誰要去做？ 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員對周邊是不

是再次塌陷的問題來關心，我剛有提到我們縣政府是

當時土地是市地重劃主辦單位那我們當然對整個大竹

北地區的地質責無旁貸可以來做一個研究跟分析，至

於個別的市區道路我剛也提到依照新竹縣道路管理自

治條例裡面就是要由鄉鎮市公所依他們的職權做道路

管理維護，當然也包含這個道路基地地質的了解及後

續維護。 

林議員碩彥： 

所以你的意思是道路塌陷四周檢查跟挖開如果萬

一第 6次塌陷這個責任是屬於地方政府竹北市公所是

或不是就好。 

工務處江處長良淵： 

  是。 

林議員碩彥： 
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謝謝處長，前一陣子 520地下室施工新竹縣竹北

輿論譁然，我想理性的民眾應該了解如果大家認為

520塌陷的原因是抽取地下水那豐邑建設他因為最近

汛期來臨他先把第下室蓋起來讓這個工地不再抽地下

水，這個是不是做對的事情？ 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員針對工地後

續關心，有關這個地下水位在竹北地區因豆子埔溪的

沿線土地部分都是地下水位都比較偏高，在整個地下

室基礎開挖的部分通常都會採地下水點井處理模式，

這工地情形也大概類似，所謂管理是屬於建商要自主

管理當然他們有所謂營造的技師跟建造的建築師他們

都應該依照職權來做整個工地管理或地質監測及水位

觀測這部分法定的職權，這部分要是他們有違事或監

督不周我們當然會依照建築法或營造業法相關規定

來… 

林議員碩彥： 
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不好意思處長，我是說豐邑建設在汛期期間趕緊

施工把地下室蓋好不再抽地下水這是不是做對的事情？

說是或不是就好。 

工務處江處長良淵： 

目前照我們專案小組委員大家一致的看法應該是

要做這樣子的緊急搶災搶險的計畫。 

林議員碩彥： 

那你的地下室施工計畫是不是在最近你的一個名

詞就是搶險計畫內容之一？是或不是就好。 

工務處江處長良淵： 

  是。 

林議員碩彥： 

竟然是搶險之一只因為行政程序交辦不清楚我想

這個縣府有必要來把這件事情來說清楚講明白做對的

事情我們應該來認同，行政程序補足當然是你們要來

監督他但是我想應該是要有一個很好的溝通關係，不

要因為等著行政程序漫長而把這個重大危險的風險讓

民眾來扛，照成這樣的工安事件罰款 3 萬塊依建築法

第58條確定豐邑建設危害公共安全既然縣府認同他是
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危害公共安全，請問一下縣府他可不可以以公共危險

罪移送？處罰更嚴厲方式。 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，這個部分

我們在事發第一時間就馬上依建築法裡面最嚴厲的處

罰方式來做處置，後續我們也依照刑法 193條違反建

築術成規致公共安全這部分已經有移送給地檢來做後

續偵辦。 

林議員碩彥： 

所以其他處只要有人製造公共危險罪縣府還是都

是 3萬塊，這個警察局要不要回答一下？ 

警察局林局長信雄： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，針對建商

所實施的工程有沒有危及到公共危險的部分因為整個

建築評估在我們工務處那邊我們尊重他們職權，如果

有認為有公共危險部分都可以函請地檢署這邊來加以

偵查。 

林議員碩彥： 

  那請問局長你敢書面函請這件事嗎？ 
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警察局林局長信雄： 

這要請工務處提供相關資料，如果可以提供我們

相關資料當然我們可以依職權來函請。 

林議員碩彥： 

本席請工務處提供相關資料，警察局局長麻煩你

研議這個是不是符合公共危險。 

警察局林局長信雄： 

  是，我們會依照相關事實證據來辦理。 

林議員碩彥： 

這一件很簡單的事情 3萬塊讓人家非常有意見，

請大家把他移送也不一定會成功但是這個觀感就差很

多，公部門應該不要怕事該怎麼做就怎麼做。 

警察局林局長信雄： 

  好。 

林議員碩彥： 

我想最近淹水問題大家應該都相當的清楚，我們

的成龍社區、仰德社區…等等，因為前幾天的大雨淹水

非常嚴重甚至大樓裡面的地下室有汽車都淹到 50公分，

請問縣長您在 109 年 6 月 4 日大享容器陳情會議裡面
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您曾經交辦產發處還有交旅處等等在成瀧社區、仰德

社區積極展開都市計畫，這都市計畫裡面我們是不是

應該要有前置的措施，在都市計畫雖然是農田那我們

的農田因為豪大雨淹水事件多達10幾次這個我都有列

在項目裡面，淹水事件這麼多次尤其最近的淹水我想

拜託縣長您能不能把這個區域接受人民的請託在 107

年在縣政府(前任縣長答應的)公告區域排水這個成瀧、

水瀧、仰德、褒忠，這個鳳山溪支線不在被認為是野溪

也不能公告區域排水？ 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝碩彥議員，您非常關心

這個成瀧、仰德社區這部分淹水問題，那天淹水最主要

是雨量超過 100millmeter 整天累積雨量是大到 300，

這一瞬間的雨量很大後來也消退的很快，至於剛剛特

別提到我們對那邊的都市計畫的部分事實上我們已經

由產發處正在研究要納入下一次的竹北市通盤檢討計

畫裡面研究同時也會同時跟竹北市公所來做研議，至

於鳳山溪支線的部分這個牽涉的比較多這個工務處也
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會來研究一下怎麼去做可行或不可行也會依據您的意

見來研究。 

林議員碩彥： 

謝謝縣長，我想野溪的部分還曾經因為三不管地

帶賣給人做私人土地，因為野溪會一直的改變航道，公

部門還一直與民爭地還希望農民土地農地所有權能夠

無償撥用，我想這個是一件荒謬的事情野溪的整治… 

議長張議長鎮榮： 

林議員您質詢時間已屆，若還有問題還沒提問請

改書書面質詢，謝謝合作。 


